
伊賀市議会タウンミーティング～合併から２０年～「今目指すべき住民自治について」

アンケート回答結果

【開催日】令和６年７月２９日（月）午後７時から午後９時２０分

【対象者】各住民自治協議会から２名以内

【場 所】ゆめぽりすセンター２階 大会議室

参加人数 回答者数 回答率

59人 52人 88.13％

●アンケート回答者数

【テーマ】①地域防災について
②地域包括交付金制度について
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【参加者】３５自治協から５９名

テーマ 自治協数 参加人数

①地域防災 19自治協 31人

②地域包括交付金 16自治協 28人

合計 35自治協 59人

●参加者内訳



2

アンケート結果について

Ｑ１.タウンミーティングに参加して良かったですか。 ※選択肢の理由は３ページに掲載

回答項目 回答数 構成比

大変良かった 5 9.6%
良かった 23 44.2%
どちらとも言えない 10 19.2%
あまり良くなかった 11 21.2%
良くなかった 3 5.8%
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Ｑ２.今回のタウンミーティングの運営方法はいかがでしたか。 ※選択肢の理由は４ページに掲載

回答項目 回答数 構成比

大変良かった 2 3.8%
良かった 13 25.0%
どちらとも言えない 18 34.6%
あまり良くなかった 14 26.9%
良くなかった 5 9.6%
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Ｑ３.今後もタウンミーティングに参加したいと思われますか。 ※選択肢の理由は５ページに掲載

回答項目 回答数 構成比

ぜひ参加したい 8 15.4%
できれば参加したい 19 36.5%
どちらとも言えない 13 25.0%
できれば参加したくない 8 15.4%
参加したくない 4 7.7%
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「Ｑ１.タウンミーティングに参加して良かったですか。」回答選択理由
回答項目 選択肢の理由

大変良かった
・よく聞いてくれた
・各自治協の意見を２１名の議員に聞いてもらえた。
・色々な地域の話が伺えた。
・いろいろの意見が出た。

良かった

・これまで話を聞く機会の少なかった旧町村地区の方々の意見も聞けて良かったと思います。
・各地域の自治協の意見を聞くことができたので。
・さまざまな意見を聞くことができた。
・他の自治協さんの考えを聞くことができた（交流もできた）
・住民自治協と議員様との話し合う時間が少なかったと思う。
・一堂に会して３５自治協が集まった。
・夜間２時間では不満足。
・これからも参加したいと考えている。
・各地区の意見を聞けた。
・それぞれ地域での課題がわかり勉強になった。
・全自治協に発言機会があったこと。
・他の地区の現状が解る点は良かった（地域防災）。また、地域包括交付金についても全地区が減額。どの自治協も苦労している現状がある。
・はじめに、議員さんに対して意見を言うのか、他の自治協議会の方に言うのか、どういうスタンスで話をしたら良いか言ってほしかった。
・色々な意見を聞くことができて参考になりました。
・全ての自治協の防災の大切さを共有できました。
・意見を出す機会で良かったが、もう少し地域の実態に応じた組み合わせでもよいのでは。いろいろと工夫して下さい。
・他地域の意見が聞けた。

どちらとも
言えない

・座度のレイアウトがよくない。
・リアルさがない。
・一方的な話の進め方で内容をつかめない。
・各自治協、話が長い（むだ話しが多い。）要点を話してほしい。内容話しが違う話しをしている。
・ミーティングとは言うものの、自治協からの一方的な話で細かく話し合いができていない。
・行政担当部長出席されたい（本日のタイトルの関係部長を呼んでおく事）
・回答を見て考える。
・時間が短く、時間管理ができてない。

あまり良く
なかった

・ミーティング形式になっていない。
・各自治協の意見発表になっていた。
・全議員と全自治協の対話は、もっと時間が必要。
・一定の地域毎のミーティングの方が効果はあると思う。
・全議員の回答が聞きたかった。
・地域の状況を話すにはあまりにも時間が少ない。地域に出向いてほしい。
・活発な意見交換は出来ていなかったのではないか？
・対話型でなく一方通行。
・意見交換少ない。
・言いぱなしでどこまで反映されるのかまったく見えてこない。
・各自治協からの発表がメインであり、テーマへの深い話になってない。
・３９地域を一堂に会してのミーティングには無理がある。キャッチボールができない。議会が出向いて行く事も必要。
・話のまとまりがない。
・タウンミーティングの主旨が明確でない。議員への要望なのか、地域の実情の発表なのか。

良くなかった

・意見を熱く申し出たが、反応がなさすぎ。ミーティングでなくてアンケート提出でも良いレベル。
・情報の収集だけで、何の役に立つのか不明。
・ここで出た問題を選挙に使われそう。
・言うだけで終わってしまいそう。
・少人数、または支所単位ぐらいの人数で発言しやすく、また話が聞きやすい、情報共有できやすい方が良いのでは。
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「Ｑ２.今回のタウンミーティングの運営方法はいかがでしたか。」回答選択理由

回答項目 選択肢の理由

大変良かった ・よい

良かった

・テーマを決めたことが良かった。
・他の自治協さんの考えを聞くことができた（交流もできた）
・初めてだと伺いました。運営よろしくお願いします。
・机がなくても良かった。
・全員の意見交換ができなかった。
・はじめてですが、住民の考えがわかる。
・他地区の意見（特に上野地区の外の地区）が聞けて良かった。
・自治協のつながりがもてた。

どちらとも
言えない

・もう少し本音の意見を言える状況があれば良かったかと思います。意見は言われていましたが、まだまだ本音ではないと思いました。
・グループ単位での意見交換会ができたらよかったのではないかと思いました。
・時間が決められており、あまり意見を言えることができなかった。
・もっと話し合いの時間を多くしていった方が良い。テーマも２件であったがもっと多くしても良い。
・意見を出しただけになった。
・むずかしい。
・回答はなくても、そういった事がない。
・各々の地域は違う状況である事を認識して、地域毎に対応する必要がある。
・このような形での発言には慣れていないため、いろいろやって欲しい。いろんな形での話し合いが重要です。
・時間設定があまい。

あまり良く
なかった

・時間設定がよくない。
・本来は、質問、要望と議員からの回答という形にしてほしかった。
・参加人数が多く、突っ込んだ意見交換ができない。新たな方向性が見えてこなかった。
・意見を熱く申し出たが、反応がなさすぎ。ミーティングでなくてアンケート提出でも良いレベル。
・もう少し自治協単位をすくなくしてほしい。（例）青山方面・花之木方面のように
・テーマの選定が良くなかったか？今後は選定方法等よく検討すべきでないのか？
・発言するのはいいが事前にまとめ課題をしぼり議員等のミーティングが必要。
・全員の意見を聞く必要あるか？
・時間に制限があるので、テーマは１つにしてください。予定時間がオーバーになるので？
・全自治会発表でなくてもよい。
・３９地域を一堂に会してのミーティングには無理がある。キャッチボールができない。議会が出向いて行く事も必要。
・時間が短く、時間管理ができてない。
・多い。もう少ししぼるべき。

良くなかった
・以前の方法の方がよい。
・言いっぱなしになる。一つの話題をほりさげたかった。
・それぞれの地区の課題を述べるだけでは！
・机がない。
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「Ｑ３.今後もタウンミーティングに参加したいと思われますか。」回答選択理由

回答項目 選択肢の理由

ぜひ
参加したい

・可能ならテーマに関連する市の部長にも出席してもらいたい。
・回数を増やす、あるいは地区別に出向いてもらえればありがたい。
・議会にて議論いただきたいことが沢山あります。自治協と意見交換を行い、市の運営に反映いただきたい。
・ただしもう少し交流がほしかった。
・もう少し形を替えてやってほしいが、開催されるのなら参加したい。グダグダ言うんが多すぎるので、６時半からしてほしい。明日も仕事やのに。。。

できれば
参加したい

・各地域の声が聴けて、市議の皆さんに伝えられるよい機会だと思うので。
・参加したいが、それよりも地域を廻ってほしい。
・もう少し幅広く協議したい。
・各自治協の思いや考え方が参考になる。
・内容による。
・地域に分けて開催を望む。
・他地区の現在を知りたい。
・各区の考えが知りたい。
・レベルアップしているかどうか確かめたい。
・その他の事柄についても共有したい。
・他の地域の情報が得られる点では良かった。
・みなさんのつながりにつながる。
・おもしろい、参加してよかったと思われるタウンミーティングにしてほしい。議論が大事です。

どちらとも
言えない

・あまりやる意味を感じない。
・開催方法の再検討。
・各地区同じでないから、もう少し地区（同じ様な）が集まったほうが良い。
・自治協の役員改選のため。
・今回のミーティングを機に、年に数回開催すべきと思います。
・意見の回答を見て判断する。
・役が終わるから。

できれば
参加したくない

・今回の形式なら参加したくない。
・各自治協が同じ話している。２～３自治協でお願いしたい。
・各地域に市会議員の方々が出て来てほしい。
・少人数はまた支所単位ぐらいの人数で発言しやすく、また話が聞きやすい、情報共有できやすい方が良いのでは。
・言いっぱなしになる。一つの話題をほりさげたかった。
・タウンミーティングの有用性を感じ取れなかった。
・自分の自治協と環境条件が違う地域の情報を知っただけで将来の参考にならない。
・余り意見があるように思えなかった。

参加したくない
・意見を熱く申し出たが、反応がなさすぎ。ミーティングでなくてアンケート提出でも良いレベル。
・今の方法では、時間のムダ。
・もっと小規模（各自治会ごと）がよい。
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市議会に対してのご意見などをご自由に記載してください。（自由記述）

選択肢の理由

・特に、いつ発生するかわからない地震、風水害、火災等の災害に対して、地域の果たす役割は大きなものとなっている。自治協の防災対策
に対して、市と共に支援をお願いしたい。

・本日の議員側の回答は、議会だより「特別号」として配布されたい。
・発言したかったのですが、交付金が３０～４０％減となっていますが物価上昇等あり実質は半減もしくは半減以下です。
・今回のタウンミーティングは、選挙前のアリバイ作りのように思われる。
・各住民自治協議会の会合では、各地区区長より多くの問題が提起されています。市議は積極的に自治協会合に参加いただき、市議会にそし

て市の運営にいかしていただきたいと思います。
・もっと自治協の実態や細部の事を知ろうとした方が良い。時間をとって現場を見た方が良いと思います。
・頑張ってください。
・前のように議員側が各地域へ出向いて直接意見や要望を収集し、議員活動と住民サイドで発揮してほしい。
・目に見える形を残してほしい。
・二元代表制のなかで市施策についてもっとプッシュしてほしい。
・議員さんはあんまりしゃべらないんですね。残念でした。最後は無理にしゃべったね。
・議会もそうであるが、市行政側からの各地区に対して直接生の声を聴くことがほとんど無い。市民センター長からは様々な情報が入っては

いると思うが、やはり少しでも市民と直接面談することで、より各地域の実態を知ることとなる。
・全域を一同に集めて行うことに問題アリ（限られた時間と場所）。
・議会開催時以外に地域へ出て地域の実情を身をもって知り、議会に反映していただきたい。危機管理とどう共有し対応するかが大切。
・意見の反映はどうされるか見えないので（今後の動き）見えるようにされるべき。
・地域防災は絵にかいた餅。消防団に頼る防災が必要なのか。議員の立場としては言い難いと思うが、自助（自分の身は自分で守る）の考え

を各自が自覚する必要がある。危機予知が大事。危険なところには住まないことが大事。
・市議会の皆さんは、市民の声を聴いていただく姿勢があり、うれしい。市民の声を大切にしてほしい。
・しかし、市長のタウンミーティングは昔あったが、いまなぜしないのか？
・この結果を広報に出してほしい。
・個別の状況が違うので、全体ではなく個別で行うことが良いのでは。
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